
04. Sitzung des 48. Studierendenparlaments
TOP 1: Formalia
a) Begrüßung
b) Feststellung der Beschlussfähigkeit und ordnungsgemäßen Einladung
c) ggfs. Wahl einer Protokollführerin/ eines Protokollführers
d) Feststellung der Tagesordnung
TOP 2: Protokollgenehmigung
- Protokoll der 3. Sitzung
TOP 3: Gäste
TOP 4: 2. Lesung des Haushalts 2023 (s. Anlage der letzten Sitzung)
TOP 5: 3. Lesung des Haushalts 2023
TOP 6: Bestätigung der ReferentInnen der autonomen Referate u. AGen
TOP 7: Wahlen und Nominationen
a) K. f. Forschung und wissenschaftlichen Nachwuchs (1 Mitglied)
b) Qualitätsverbesserungskommission (2 stellv. Mitglieder)
c) QM-Beirat (2 Personen)
TOP 8: Bericht des StuPa-Vorsitzes
TOP 9: Berichte des AStA, der autonomen Referate und AGen
TOP 10: Berichte aus Senat und Kommissionen
TOP 11: Anträge
TOP 12: Sonstiges

Nicht da:
Justus Sundermann
Campusgrün abwesend
Magret Täscher

Anträge:
Fachschaft SowiPowi
Neue Lautsprecher für die Fachschaft sollen besorgt werden .Die momentanen
Lautsprecher sind 7 Jahre alt und kaputt. Das Finanzreferat hat neue genehmigt im Wert
von 230€. Es handelt sich um 2 Bluetooth Lautsprecher. Für Erstiwochenfahrten oder
andere Aktivitäten kann man diese auch mitnehmen.
Wortmeldung
Philip Terbrack Terbrack: Funktionieren die Alten noch?
Fachschaft: Ja, die funktionieren noch, aber geben den Geist auf.
Christian Osinga: Würdet ihr die Lautsprecher teilen?
Fachschaft: ja
Alina Grunow: Unterstützen wir, teilen ist toll.
Ida Latendorf: Wenn das mehrere Leute benutzen sind 230€ nicht so viel.
Christian Osinga: findet die Lautsprecher gut, teuere wären unnötig
Leon Meyer zu Heringdorf: Vernünftig, aber warum sagte der AStA nein?
Abstimmung: 22-0-0 einstimmig angenommen

Master Soziologie Politikwissenschaft
Masterfahrt Kostenübernahme für 30 Personen
Awareness Konzept vorhanden. Eigenanteil von nur 15€



Alina Grunow:  Verstehen das Anliegen, aber dies wäre ein Präzedenzfall für ne Masterfahrt,
was insgesamt, falls alle das machen wollen, um die 15k wäre, was ein Fünftel des
Fachschaftsbudgets wäre, was den Erstis Geld wegnehmen würde.
Philip Terbrack: Wie viele wechseln den für den Master an die Uni Bielefeld?
Fachschaft: Es gibt viele, aber wir haben keine Zahlen.
Lena Bartsch: Der Finanzreferent meint, dass das ein Problem ergeben könnte, wenn wir
das zulassen. wir können euch aber was anderes finanzieren
Christian Osinga: Wie viele fangen den generell an?
Fachschaft: 90 im Wintersemester, weniger im Sommer, diese Fahrt wäre für Bachelor und
Master. Dies wäre auch nur ein Test.
Max Volkmann: In der Erstifahrt sind auch Erstis-Master dabei?
Fachschaft: nein nur die Bachelor Erstis
Philip Terbrack: Wenn 90 anfangen als Master, warum nur 30 wenn Master und Bachelor
zusammengelegt werden. Ist das nicht zu wenig?
Fachschaft: An anderen Fakultäten wird ähnlich geplant mit mehr Erstsemestern, deswegen
nur 30.
Lena Bartsch: Wenn alle das machen wollen, ist das echt viel Geld und dann müssen wir
schauen, wer Geld kriegt und wer nicht.
Christian Osinga: In dem Fall müssen wir an die Sozialbeitragsordnung gehen das ist
schwierig. Wir müssen uns das gut überlegen.
Fachschaft: Wir haben schon bezahlt, ist noch bis zum 19.3 stornierbar
Christian Osinga: Wir vertagen das auf Januar und rechnen das nochmal durch.

Antrag vertagt

Alle sind ordnungsgemäß eingeladen.
Es gibt keine Einwände gegen die Tagesordnung, Sven Hellbusch bittet darum, den
Haushaltsplan vorzuziehen, so wird verfahren.

TOP 4 zweite Lesung

Sven Hellbusch: Nicht viel geändert im Vergleich zum Haushaltsplan letztes Jahr. Ag Soli
wurde für 300 Euro eingetragen. Erläuterungen sind im Dokument eingefügt. Alle
Unterkapitel sind dort erklärt. Seite 10 sind Deckungsvermerke vermerkt. Letzte Seite sind
die Rücklagen Ende 2021 aufgeführt. Betriebsmittel Rücklage ist gesetzlich gewollt.
Sonderrücklage ist da. Hälfte ist Rücklage der autonomen Referate. Keine Fragen.
Abstimmung: 22-0-0 einstimmig übernommen

TOP 5 dritte Lesung
namentliche Abstimmung:
Bilges, Filipp nein
Meyer zu Heringdorf, Leon Bennet nein
Finster, Sophie Enthaltung
Ataei, Maryam Enthaltung
Molls, Fabian ja
Terbrack, Philip nein
Meier, Pia ja
Grunow, Alina ja



Alina Nwosu ja
Lüke, Jonas ja
Schmitt, Julian ja
Mertens, Matthis ja
Volkmann, Maximilian ja
Klinksiek, Lucas ja
Reising, Kjell ja
Azari, Jasmin ja
Theilen, Thilo ja
Osinga, Christian ja
Bartels, Paula Fentje ja
Mebrahtu, Abel Enthaltung
Schaike, Finia ja
Oerzmann, Ferdinand ja
Damit ist der Haushalt 2023 mit 16-3-3 Stimmen angenommen.
TOP 6
nichts

TOP 7
Max Volkmann: Eine weibliche position wäre gut für platz in der Kommission
Leon Bennet Meyer zu Heringdorf: Treffen sind öfter als einmal im semester weil
änderungen anstehen.
Sophie Finster: Online oder Offline?
Philip Terbrack ter: präsenz wahrscheinlich
Leon Bennet Meyer zu Heringdorf: vielleicht online
Sophie Finster wurde nominiert
16:4:2 angenommen

2 stellvertretende mitglieder qualitätsverbesserungskommission
Leon Bennet Meyer zu Heringdorf: Diese Kommission kontrolliert, wohin fließt das Geld in
den Fakultäten. Treffen sindnicht oft, aber interessante Einblicke.
lhg schlägt luka brune vor
jusos schlagen lena bratsch vor.
2 abstimmungen
luka brune: 10:6:7 angenommen
lena bratsch: 23-0-0 angenommen

qualitätsmanagement beirat 2 personen
Christian Osinga: Diese Kommission begleitet Akkreditierungsmassnahmen an der
hochschule. Die Fachschaften sollen wenn vorschlagen.
keine nominationen

TOP 8
Satzungskommission hat sich 4 mal getroffen: Wir treffen uns alle 2 Wochen und wollen
alles durcharbeiten. Satzung ist halb durch. Danach kommen die restlichen Ordnungen.
Nächstes Treffen ist nächste Woche Mittwoch, 11 Uhr.

TOP 9



Lena Bartsch: Haushaltsplan durch. Awareness Konzept wurde im taf besprochen, es wird
eine Koordination mit dem FemRef geben um diese Workshops stattfinden zu lassen.
Christian Osinga: Fachschaften haben redebedarf und stehen dem offen gegenüber
Christian Osinga: Erstattung der 9€ Tickets läuft gut, das Semesterticket beim 49€-Ticket
wird von der Verkehrsgruppe behandelt. Landes-Asten Gruppe hat eine Erklärung
veröffentlicht, es wird gefordert ein Landesweites Ticket für 129€ einzuführen. Es gab
Kontakte mit Verkehrsunternehmen und der Regierung. Es wird nicht zum ersten Vierten klar
sein. Niemand hat einen Plan.

TOP10
voko hat getagt:
Gelder wurden verteilt und Bewerbungen wurden gesichtet, aber das ist geheim.
bericht aus seminar leon: Nichts was uns angeht.
Max Volkmann: Studentische Beschäftigte sollten nicht die schlechtesten Räume kriegen,
Raumverteilung ist durch. Rektor meinte, dass man sich um sie kümmert (ernsthaft!)
Leon Bennet Meyer zu Heringdorf: Kanzler sagt, Priorität sei, dass die Präsenz
aufrechterhalten werden muss.

TOP11
nix

TOP12
Christian Osinga: Ich glaube, dass dies hier die Weihnachtssitzung ist. Gibt es noch was?
Sonst treffen wir uns erst wieder nächstes Jahr im Januar. Denkt an die Masterfahrt von
sowiepowie
Leon Bennet Meyer zu Heringdorf: Warum treffen wir uns im Uni-Plenarsaal, der ist cool.
Lena Bartsch: ja der ist super da müssen wir hin
Christian Osinga: sieht aus wie ein Raumschiff, das nicht barrierefrei ist.


